

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mañon».
De Ciudadela diariamente las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcedia los días los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mañon».
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

SUSCRICION

para honrar la memoria del esclarecido mahonés

D. BENITO ANDREU.

	Rs. vn.
Suma anterior.	4.331.00
D. Guillermo Coll.	4.00
» Gabriel Orfila, Alcalde de barrio de San Luis.	4.00
» Vicente Montanari y Uhler.	4.00
Doña Agueda Mus y Sintes.	2.00
» Margarita Cánovas, viuda de Andreu.	2.00
Total	4.347.00

Continúa abierta la suscripcion.

Correo de hoy.

Madrid 1.º de abril de 1881.

Señor Director de «Las Provincias».

Aunque todavía no esté señalada la fecha en que han de empezar las elecciones municipales y mucho menos se sepa cuándo empezarán las de diputados á Cortes la actividad de todos los partidos para tomar parte en la lucha electoral crece de día en día.

No solo los partidarios de la Union Católica, sino también los carlistas han decidido luchar, y aunque se asegura que las personas mas autorizadas del carlismo pretenden solo salir por acumulacion, tengo para mí que en algunos distritos de las Vascongadas, Navarra, Gerona y Baleares, la decision de los carlistas de tomar parte en la lucha ha de ser grave obstáculo para el triunfo de los candidatos ministeriales.

Aunque los diputados carlistas, por el punto extremo de la política en que están colocados, no sean una oposicion temible para el gobierno, la intervencion en la vida parlamentaria de este partido puede significar ahora, como ha significado otras veces, propósito de aprovechar turbulencias políticas, para aumentarlas con nuevas descabelladas empresas en favor de una causa completamente desacreditada.

Dice algun periódico que, en odio á los partidarios de la Union Católica, el señor Necedal ha dado instrucciones para que, donde no haya candidato carlista y se presente alguno de la Union, los electores den sus votos á otros candidatos. Esta noticia no es cierta, porque precisamente son aprovechables todos los votos de los carlistas, aun de los que sean en corto número, en cualquier distrito, para sumarlos en la acumulacion y lo que resultará es que, donde no haya candidato carlista, los electores votarán al Sr. Necedal ó al Sr. La Hoz, que son los que se presentan por acumulacion.

Los conservadores-liberales trabajan también sin descanso. Ayer tarde se reunieron en el Círculo de este partido de quince á veinte grandes de España, asistiendo á la reunion los señores Cánovas y Romero Robledo. En esta reunion se acordó trabajar activamente en la próxima lucha electoral, tanto de ayuntamientos como de diputados á Cortes, y se nombró una comision que preside el conde de Pínohermoso, para organizar y dirigir los trabajos electorales de la aristocracia que apoya y defiende las ideas liberales-conservadoras.

El Sr. Cánovas será el único candidato de este partido para la acumulacion de votos.

Creo que, de los hombres de la situacion, solo será votado por acumulacion el señor Sagasta, y de los demócratas el Sr. Castelar.

A este interesa mucho triunfar por acumulacion, pues parece que sus amigos de Barcelona no tienen las mismas esperanzas que en las elecciones pasadas respecto al triunfo del jefe de los posibilistas, y los trabajos del Sr. Martos le han quitado mucha fuerza en uno de los distritos de Valencia que ha representado antes en las Cortes.

En suma, las elecciones generales serán muy reñidas, y si el gobierno da órdenes á sus delegados en las provincias para no permitir abusos ni atropellos en las elecciones, es seguro que triunfarán mas de cien candidatos de todas las oposiciones —P.

Madrid 1.º de abril de 1881.

Señor Director de «Las Provincias».

A'g.) desembarazado el campo ministerial de los obstáculos con que la cuestion de empleados dificulta la marcha de todo gobierno, comienzan los ministros á estudiar el planteamiento de aquellas reformas que mejoren las condiciones económicas de este país, tan abandonado de quienes debian velar constantemente por desarrollar su administracion, cortando toda clase de abusos y procurando su engrandecimiento. Tanto es así, que en las futuras Cámaras se darán á conocer importantísimos proyectos, que demostrarán que, despues de tantos años, los gobernantes comprenden la urgente necesidad de dedicarse á velar por tan sagrados intereses. Entre estos proyectos, uno de los mas importantes es el del Código civil.

Los hombres de ciencia que conocen el proyecto del Sr. Alonso Martinez opinan, no solo de una manera lisonjera, sino que afirman que en él han de quedar perfectamente legislados y concretos todos los asuntos pertenecientes al derecho comun, en armonía con las instituciones y reformas que un escrupuloso exámen y concienzudo estudio han dado por resultado, y que en él tendrán cabida también aquellas instituciones de derecho foral que representan dentro de la legislacion un progreso y un adelanto, determinando indiscutiblemente cuanto las ciencias han sancionado relativo al asunto.

A pesar de lo que dice «La Correspondencia» afirmando que el partido conservador asistirá á las Cortes, en contra de lo que manifiesta «El Estandarte» sin duda para obligar á que se verifique una reunion del partido, el referido periódico sostiene que ni el Sr. Cánovas ni sus parciales asistirán á la Cámara, y para contestar sobre este punto de una vez á «La Correspondencia», esta noche hablará autoritadamente «El Estandarte», para afirmar rotundamente que no acudirá al Congreso el partido conservador y su jefe.

Los grandes de España, en una reunion que celebraron ayer, acordaron tomar una parte activa y enérgica en las primeras elecciones á diputados á Cortes, cooperando con todas sus fuerzas al triunfo de los candidatos que designe el comité central, facilitando á este cuantos medios estén á su mano para conseguir aquel objeto y nombrando una comision de su seno para que intervenga en estos trabajos, la cual habrá de confundirse entre los demás individuos que componen el espresado comité.

El Sr. Cánovas se manifestaba anoche tan satisfecho, como el que ha resuelto un problema de difícil solucion; con esto se cree tener 20 diputados y 30 senadores mas de lo que esperaba; sin embargo, puede no ser verdad para él tanta belleza.

El Sr. Romero Robledo, comprendiendo que ha de tener una lucha fuertísima en su distrito, tiene resuelto salir para Antequera, en la próxima semana, con objeto de preparar el terreno en las futuras elecciones.

El acuerdo del partido carlista de presentar en la próxima campaña a Cortes diputados por acumulacion á los señores Vildósola y La Hoz, ha venido á perjudicar notoriamente á los demócratas progresistas, que contaban con su apoyo.

Los elementos federales tratan de atenuar de todas maneras posibles el mal efecto de las disidencias entre Pí y Figueras, cuya division ha de producirles perjuicios de consideracion, y mucho mas frente á la batalla que se ha de librar en las próximas elecciones. No conseguirán unir estos elementos tan distantes los esfuerzos sobrehumanos que se hacen.

La comision de Asturias vendrá á la corte para presentar á la princesa las insignias del Principado y la cruz de Pelayo, el día 5, y posteriormente saldrá para Rusia el nuevo embajador señor marqués de Campo Sagrado á pesar de lo que han dicho en contra varios periódicos.

A pesar de haberse anunciado que hoy habria Consejo de ministros, no ha tenido lugar; en el próximo se tratará de la cuestion electoral. Es falso todo cuanto se diga sobre disidencias en el seno del gabinete.

Los telegramas recibidos á última hora nos dan cuenta de grandes desastres habidos á causa de las inundaciones ocurridas en Sevilla, donde el Guadalquivir ha invadido las partes bajas continuando su crecimiento merced á los temporales reinantes. El Guadaira ha elevado su nivel 27 centímetros mas que en la inundacion de 1877.

En Utrera se pasea el rio por la ciudad.

En Ecija y Cádiz interrumpidas las comunicaciones.—M.

Dice «El Imparcial:»

«Tan avanzados lleva sus trabajos electorales el partido fusionista, que el gobierno posee ya la lista completa de los candidatos que se presentarán con carácter de ministeriales, apoyados por los comités y contando con la benevolencia de los elementos oficiales.

La noticia, por prematura que parezca, es perfectamente cierta.»

—Leemos en el mismo periódico:

«Parece que la actitud un tanto enérgica y batalladora de la fraccion disidente del moderantismo histórico se ha de revelar muy pronto de una manera explícita. Al efecto, los disidentes se proponen hacer una solemne protesta contra la junta directiva nombrada en casa del conde de Cheste. En la protesta, que revestirá todos los caracteres de programa de partido, se hará un llamamiento á los comités de provincias, exhortándolos á desconocer la legalidad de cualquier acto que pueda ejecutarse por la indicada junta.»

—Dice anoche «El Estandarte,» que el Sr. Silvela (don Francisco), estará siempre donde esté su

partido, sin formar dentro de él, en el asunto de asistir á las Cortes, disidencia alguna, siguiendo en todo la resolucíon que se adopte.

—Ayer tarde se reunieron en el Círculo conservador varios títulos de Castilla grandes de España, para ocuparse de la cuestíon electoral.

Entre los asistentes estaban los señores marqueses de Molins, de Albranca, de Corvera, de Aranda, duque de Rivas, condes de Pino-Hermoso, Balazote, Heredia-Spínola, Villagonzalo, Toreno, marqueses de Casa-Irujo, Torrecilla, Salamanca, Hoyos y otros que no recordamos.

A esta reunion han asistido los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo.

Se ha nombrado una comision que presidirá el señor conde de Pino-Hermoso, y de la que forman parte, entre otros, los señores conde de Toreno, duque de Rivas, marqueses de la Torrecilla y de Casa-Irujo, y condes de Aranda y Villagonzalo.

Por haberse agravado el mal estado de salud de la esposa del Sr. Balaguer—lo cual sentimos—este no ha podido salir para Barcelona á presidir el «meeting» proteccionista. Envía una carta, sin embargo, que se leerá en el «meeting» y que espresará sus ideas económicas.

—Ha firmado esta mañana S. M. los decretos admitiendo la dimision al Sr. Concha Castañeda, fiscal del Consejo de Estado, y nombrando en su lugar al Sr. Maluquer.

—El ilustrado director general de Instruccion pública, Sr. Gayangos, tiene en estudio en los actuales momentos una medida general y reparadora referente á los catedráticos y maestros de primera enseñanza.

(«Provincias»).

MADRID 2 DE ABRIL.

Una carta de Ruiz Zorrilla.

Hé aquí la que el ilustre jefe del partido democrático-progresista ha dirigido en contestacion á las felicitaciones de los reunidos en el último banquete de Toledo:

«Señores de la comision organizadora del banquete de Toledo:

Mis queridos amigos: Una enfermedad de mi secretario me ha impedido contestar, tan pronto como fuera mi deseo, á su telégrama, del que he dado cuenta á nuestro ilustre amigo Sr. Salmeron.

Al proclamar Vds. la union democrática han realizado un acto de gran trascendencia: los elementos democráticos de Toledo, como la inmensa mayoría de los de España, han comprendido que, solo siguiendo la política que inicié desde los primeros momentos de la restauracion, puede llegarse á realizar nuestros ideales.

A la coalicion reaccionaria, es preciso oponer la concentracion de las huestes liberales, dividirse ante el enemigo, por exclusivismo de escuela ó por cuestiones mezquinas de interés personal, es debilitarnos, dar fuerza á nuestros adversarios, hacer sufrir á la pátria las consecuencias de pasiones que deben subordinarse á sus intereses, que deben desaparecer ante los males que le aquejan, ante las desventuras que la agobian.

Nadie, por nada, tiene derecho á retardar por un solo dia el momento de la salvacion del país. Tal era ayer mi manera de pensar; tal es hoy, tal será mañana.

No he escaseado concesiones, no he perdonado sacrificio para que la union democrática fuera un hecho; hoy lo es gracias al admirable sentido práctico del pueblo español, gracias al patriotismo de quienes, como ustedes, se han consagrado á la propaganda de las buenas doctrinas, comprendiendo

cuán terribles accidentes sufren las democracias cuando en el camino de la utopia se lanzan, ó cuando se dejan guiar por los impulsos de la soberbia.

Todas las aspiraciones caen bajo la bandera de la union; todas podrán discutirse en su dia ante la representacion nacional llamada á dar el supremo fallo sobre la conducta, los principios y los procedimientos de los hombres y de las fracciones de la gran familia democrática; pero en tanto que ese momento llega una sola debe ser nuestra aspiracion, salvar al país.

Conocemos al enemigo, esto nos basta; á combatirle deben dirigirse todos nuestros esfuerzos. La Francia del 48 nos demostró á donde llevan á la democracia las discordias intestinas; la Francia de hoy nos prueba que las instituciones democráticas solo pueden consolidarse sobre la abnegacion sin abdicaciones, sobre la unidad de accion en el momento del peligro.

Sigamos ejemplo tan elocuente.

Reciban Vds. y los demócratas todos de Toledo la seguridad del afecto que les profesa su amigo y seguro servidor, Manuel Ruiz Zorrilla.»

El señor ministro de Ultramar ha dirigido al capitán general de Filipinas un telégrama que pone término á una autorizacion concedida por el anterior gabinete al Sr. Primo de Rivera.

El capitán general de aquel Archipiélago pidió y obtuvo permiso por seis meses, primero, y una próroga de otros tres mas tarde, para verificar corta de árboles, destinados á reconstruir los edificios deruidos por los terremotos.

El nuevo ministro, al espirar el término de la próroga citada, se ha dirigido al Sr. Primo de Rivera encargándole que cese en absoluto la corta de maderas, por considerar que si continuasen las tallas, se perjudicaria notablemente á aquel ramo de la riqueza pública en Filipinas.

—El señor ministro de la Gobernacion está dispuesto, segun nos aseguran á realizar una economía de algunos miles de duros, por un procedimiento que no comprendemos cómo no se les ha ocurrido á sus antecesores.

El coste y entretenimiento de los carruajes y caballos destinados al servicio de aquel ministerio no baja ningun año de veinte mil duros y en alguna ocasion ha pasado, con mucho, de medio millon de reales.

El Sr. Gonzalez ha caido en la cuenta, es decir, ha encontrado la cuenta exagerada y se propone sacar á la venta los carruajes y caballos propiedad del ministerio, sustituyéndolos con un servicio contratado igual ó parecido al que tienen otros departamentos.

A primera vista la economía parece poco importante; pero meditándolo un poco se comprenderá que con la cantidad ahorrada por el Sr. Gonzalez se puede satisfacer sus haberes á tres ministros de la corona.

—Segun nuestras noticias, el señor ministro de Hacienda dispone ya de los fondos necesarios y ha comunicado las órdenes convenientes para que en estos primeros dias del corriente mes se satisfaga el importe de las subastas en Deuda pública verificadas en Marzo próximo pasado.

—Una de las provincias en la que existe mayor animacion electoral es la de Jaen; mas á pesar de ello, la lucha se presenta en tales condiciones, que casi sin peligro de equivocarse, puede predecirse el resultado de la misma.

Los candidatos ministeriales triunfarán en todos los distritos, excepto en el de Baeza y quizá en el de La Carolina, si no se arrojan las diferencias que existen entre los ministeriales Sres. San Juan y Herrera.

En el distrito de Baeza es seguro el triunfo del Sr. Salmeron. Anoche se dijo que el contrincante de éste, D. Pedro Manuel Acuña, pasa á la circunscripcion de Jaen.

(«Liberal.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 2.

Aumentan de una manera imponente las inundaciones en Andalucía.

En Sevilla hay gran consternacion.

Las líneas férreas están interrumpidas.

La semana próxima se satisfará el importe de las subastas de Deuda pública verificadas en el mes de marzo.

Londres 1.º—El periódico «The Daily-New» anuncia que el gobierno inglés ha decidido negarse á aceptar los términos de la invitacion para asistir á la conferencia internacional de París para el arreglo de la cuestíon monetaria.

Londres 1.º—Los socialistas alemanes residentes en esta capital en su reunion de ayer, acordaron proseguir la publicacion del periódico «Freiheit», cuyo director fué encarcelado por haber hecho la apología del regicidio.

Al efecto han encargado la direccion de dicho periódico á Wilhem Marten, conocido por sus ideas exageradamente socialistas.

Argel 1.º—La tribu de los Khumirs ha hecho una nueva excursion en territorio argelino pasando la frontera de Túnez.

El general Forganel ha tomado en el acto enérgicas medidas para hacer respetar el territorio.

Madrid 2.

Considérase apócrifa la carta del Sr. Castelar á Mr. Girardin, publicada en el periódico «La France» de París.

París 1.º—El gobierno francés ha telegrafiado á la autoridad superior de Argel previniéndole que obre con la mayor energía, á fin de impedir cualquier ataque por parte de los tunecinos.

Esto, no obstante, dicha autoridad no está autorizada para que las tropas francesas pasen la frontera de Túnez.

La prensa insiste en la necesidad de poner término á la cuestíon de esta regencia.

Londres 1.º—El gefe del partido conservador lord Beaconsfield habia experimentado esta mañana una notable mejoría en su enfermedad.

Madrid 2.

Aumenta la gravedad de las inundaciones. En Sevilla el rio Guadalquivir ha llegado á cubrir nueve metros. Amenaza romperse el terraplen del ferrocarril, temiéndose una horrible catástrofe.

Grandes temporales en San Sebastian, causando tres ahogados.

Los franceses han tenido un reñido combate con los tunecinos.

Los últimos telégramas de Sevilla anuncian que es inminente el peligro de la rotura de un terraplen, lo cual produciria una horrorosa catástrofe.

Aumentan las lluvias y los temporales y las tormentas son constantes.

Continúan inundándose los barrios bajos de Sevilla.

La carta del Sr. Castelar á Mr. Girardin publicada en «La France» es auténtica. Créese que la tradugeron mal. Tenia carácter confidencial. Esta noche se publicará testual. El Sr. Castelar sostiene el principio fundamental que ha sostenido siempre.

Londres 31.—En la sesion de esta noche en la Cámara de los Comunes, se ha dirigido una pregunta al gobierno acerca de la prision del director del

periódico «Die Freiheit», por haber hecho la apología del regicidio.

El ministro del Interior, Sr. Harcourt, contesta que el gobierno no podía permitir en manera alguna que el derecho de asilo en un Estado libre se utilizase para hacer la propaganda del asesinato.

Añade que el gobierno británico ha obrado espontáneamente, sin instigación de ninguna potencia extranjera

(«Provincias»)

San Petersburgo 2.—Se van á verificar las elecciones del consejo de seguridad compuesto de 228 individuos elegidos por los diferentes barrios de esta capital.

Constantinopla 2.—El Sultán ha tratado muy severamente al representante del Khedive de Egipto por haberse negado á ofrecer el contingente egipcio en caso de una guerra entre Turquía y Grecia.

El Sultán dijo que él tenía autoridad sobre el Khedive que por lo tanto este le debía obediencia.

Londres 12.—El Sr. Bradlang que tanto dió que hablar con motivo de la cuestion del juramento, en la Cámara de los comunes se presenta de nuevo candidato por el de Tito de Northampton de cuya representación ha sido desposeído en virtud del fallo del Tribunal de apelacion.

Argel 2.—Ayer no hubo ningun nuevo-combate en la frontera de Túnez.

El de anteayer fué muy serio. Duró once horas. Seis tribus de los K umere tomaron parte en él. Otras tribus están indecisas á unirse á los agresores.

Se cree sin embargo que todas las tribus de la frontera de Túnez están dispuestas á alzarse en armas á la primera señal. Las tropas francesas han recibido considerables refuerzos y muchas municiones para la campaña.

El grueso de nuestras tropas se habia concentrado en Elaichun.

París 2.—Se desmiente el rumor de la dimision del Sr. Mendo Leal representante de Portugal en Francia.

En breve regresará á París para encargarse de nuevo de la legacion.

Londres 2.—El «Daily News» dice esta tarde que el gabinete inglés ha aprobado por unanimidad el proyecto de los embajadores de Constantinopla para resolver la cuestion turco-helénica.

Argel 2.—Se acaban de recibir graves noticias sobre la expedicion del coronel Platten encargado de hacer los estudios del ferro-carril trasariano.

Casi toda la caravana ha sido destruida por los indígenas.

Se sabe que solo sobreviven cincuenta hombres de la escolta los cuales se hallan cercados por las tribus nómadas de los tuaregs.

De Vargla han salido inmediatamente socorros para auxiliar á los bloqueados.

(«Isleño.»)

Gacetilla.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Menorca» procedente de Palma son los siguientes:

D. Lorenzo Castro.—Ricardo Fernandez.—Francisco Diaz.—Manuel Arcos.—Vicente Valdivia.—Ramon Gual.—Antonio Salom.—Antonio Riera.—José Mari.—Antonio Delgado.—Joaquin Carreras y cuatro individuos de tropa.—Total 15.

Para mañana á las once queda convocada por el Sr. Comandante de Marina de Palma una reunion de aquellos vecinos para la instalacion en la capital, de la «Sociedad Española de Salvamento de Naufragos». Dicha reunion tendrá lugar en el salon de la Excelentísima Diputacion Provincial.

En esta imprenta existe depositada una llave que se encontró ayer noche por una de estas

calles. La persona á quien le pertenezca puede pasar á recogerla.

En el vapor-correo llegado hoy á este puerto ha venido D. Lorenzo Castro Director del hospital militar de esta plaza.

Por real orden de 28 de marzo último, ha sido nombrado Subgobernador de esta isla don Ricardo Andrés de Assereto en reemplazo de don Narciso Ribot.

Ha sido declarado cesante en el destino de Secretario de la Direccion de Sanidad de este puerto D. Bartolomé Escudero reemplazándole D. Lino Rua.

Para ocupar la plaza de D. Pedro Massa celador de este Lazareto súbico, por haber sido declarado cesante, se ha nombrado á D. Blas Lozano Marcos.

El vapor-correo «Menorca» saldrá mañana para Palma á las seis de la tarde en vez de las cinco que lo efectuaba.

Mañana miércoles se cierra el despacho de billetes de la Lotería Nacional, del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el 7 de Abril.—Precio del billete entero 250 pesetas.

Segun teniamos ya anunciado, el arrendatario del correo de esta ciudad á Ciudadela, ha suspendido el viaje extraordinario que verificaba todos los mártes, en vista de que no se le abona este exceso de trabajo.

De nuevo escitamos á quien corresponda para que se aumente la subvencion de este servicio, á fin de que no se causen los perjuicios que se están causando no solo á Ciudadela, sino á los demás pueblos del interior de la Isla.

Segun noticias que hemos recibido del vapor «Ana de Sala» de la matrícula de Barcelona, dicho buque en el viaje de vuelta de la Habana, á consecuencia de un violento temporal sufrió algunas averías con pérdida del primer piloto y parte de la carga que fué arrojada al agua, viéndose obligado á dejar su rumbo y de arribada forzosa llegó á Santhomás en donde se halla actualmente.

Con licencia ilimitada han regresado ya al seno de sus familias los soldados de esta isla procedentes del reemplazo de 1878.

D. José Gutierrez de la Vega Gobernador Civil de esta provincia ha ofrecido regalar la pluma de oro con que se ha de premiar un trabajo literario en el próximo certámen de las fériasy fiestas populares de Palma.

El viernes se reunió la Exma. Diputacion Provincial de estas Islas para formar las ternas que se han de elevar al gobierno de S. M. con el objeto de cubrir las vacantes que hay en la comision permanente de la misma.

Hé aquí los señores que han sido designados para estos cargos:

Para Vice-Presidente.

D. Pedro Ripoll.
D. Manuel Guasp.
D. Damian Vidal.

Para Vocales.

D. Miguel Sampol.
D. Andrés Barceló.
D. Juan Búrguez.

Otra idem.

D. Pedro Sampol.
D. Antonio Roselló.
D. Pedro Font.

Hallgado á Palma el nuevo fiscal de esta Audiencia Sr. Gonzalo de Córdoba.

Entre los festejos que se verificarán en Palma de Mallorca durante las fériasy fiestas populares que se preparan, la Junta organizadora de las mismas ha acordado la celebracion de un Certámen literario y científico, para el cual convoca á todos los escritores y artistas de aquella provincia y del continente. Una seccion literaria y científica y otra artística comprende el programa del mencionado certámen, adjudicándose en él los siguientes premios: Premio Filológico, tres jarrones de bronce, regalo de S. M. el Rey, que se adjudicarán al autor del mejor ensayo de «Gramática Mallorquina.» Premio histórico, seis tomos edicion de lujo con cromos y grabados por Paul Lacroix, al autor de la disertacion, monografía ó biografía histórica relativa á hechos, asuntos ó personajes de las Islas Baleares. Premio literario, una pluma de oro, al autor de la mejor novela, cuatro de costumbres, excursion artística ó descripcion local del país. Premio científico, una escribanía de plata, al autor de la Memoria mejor escrita sobre el tema: «El algarrobo y su cultivo en Mallorca.» Premio de poesía lírica, una rosa de plata que se concederá al autor de la mejor oda ó composicion de este género, cuyo asunto se deja á la libre eleccion del poeta. Premio de poesía histórica ó leyenda, un clavel de oro y plata, al autor que sobre algun asunto de la historia del país ó sobre alguna relacion ideal, escriba la mejor poesía narrativa ó romance. Premio de pintura de Historia, una copa artística de bronce, que se adjudicará al autor del mejor boceto ó cuadro que represente un asunto cualquiera de la Historia de Mallorca, anterior al siglo actual. Premio de pintura en los otros géneros, setecientas cincuenta pesetas en metálico, al autor de la mejor obra que se presente en los géneros de alegoría, idilio, costumbres, paisaje, interiores, animales, flores ó bodegon. Primer premio de escultura, doscientas cincuenta pesetas en metálico, que se otorgará al autor del mejor boceto de estatua para un monumento dedicado á la memoria de Raimundo Lulio; ciento veinte y cinco pesetas en metálico, al autor del mejor proyecto de pedestal para dicho monumento. Primer premio de música, un tintero y dos candelabros de bronce, regalo de S. A. la Infanta Doña María Isabel, al autor del mejor «Oratorio Musical», para voz de bajo y partitura á toda orquesta, titulada «La conversió de Ramon Lull.» Segundo premio, una lira de plata, al autor del mejor himno, marcha triunfal ó composicion coral que se presente.

Todas las obras que se presenten al certámen podrán estar indistintamente escritas en los idiomas mallorquin literario ó castellano y deberán entregarse antes del día 1.º de agosto próximo venidero, excepto las musicales, que se entregarán antes del 1.º de julio.

Casino El Recreo.

Se convoca Junta General extraordinaria para el Domingo día 10 del actual á las 3 y media de la tarde, para tratar del asunto que está de manifiesto en el salon del lectura del espresado Casino.

Lo que se participa á los Sres. Sócios en virtud de lo dispuesto en el artículo 38 del Reglamento.

Mahon 5 de Abril de 1881.— El Vice-Presidente, Pedro Sintés.

Imp de M. Parpal, Bastion 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Vicente Ferrer confesor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de Belem en S. Francisco.

Santo de mañana.

S. Guillermo abad y S. Selestino papa confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 5.

De Palma vapor correo Menorca c. D. Miguel Tuduri con 19 trip. 15 ps. efs. y la corresp.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 5 h. 38 ms.—Pónese 6 h. 28 ms.

LUNA.—Sale 9 h. 1 m. de la M.—Pónese 12 h. 30 m. de la N.

Observaciones meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.		Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.						
5	750'5	19'5	13'3	85		7	S. flojo.		5'5

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 3.—5' t.

La inundacion de Sevilla adquiere proporciones formidables. Se temen conflictos por falta de subsistencias.

Ha ocurrido un espantoso terremoto en Chio produciendo numerosas victimas. La ciudad ha quedado completamente destruida.

Interior, 21'82.

Bonos, 100'00.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

CONSUMOS.

El dia 12 del corriente mes á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de los derechos de Consumos, cereales y Sal durante el próximo año económico de 1881-82 con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Lo que se publica para conocimiento de cuantas personas quieran tomar parte en la subasta referida.—Mahon 1.º Abril 1881.—El Alcalde Presidente.—J. Vidal.

Subgobierno de Menorca.

Habiendo recibido por el correo de hoy el Programa del certamen literario y artístico con que ha de celebrarse en Palma de Mallorca el segundo centenario de la muerte del insigne poeta D. Pedro Calderon de la Barca: dicho documento se hallará de mani-

fiesto en la Secretaria de esta dependencia, donde se facilitará á todas las personas que deseen enterarse de él ó tomar parte en el referido certamen. Mahon 5 de Abril de 1881.—El Subgobernador interino, Bernardino J. Ponsetí.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca, etc. etc.

Hace saber: Que los marineros fallecidos Juan Coll y Pons de Miguel y Juan Olives y Seguí de otro, dejaron ciertas cantidades, que han de percibir sus legítimos herederos, á los cuales, se llama para el dia quince del corriente, á fin de que se presenten en esta Oficina de mi cargo provistos de los documentos competentes que los acredite como tales á quienes se entregará los fondos que á su fallecimiento dejaron y que con esta fecha se han recibido.—Mahon 5 de Abril de 1881—Juan Cardona y Netto.

NICOLÁS TICOULAT,

HA recibido un surtido completo de dientes sueltos para dentaduras enteras y medias dentaduras, dientes—encías superiores de las mas afamadas fabricas americanas asi como dientes de las de Paris y Londres: dentaduras cauchú con presion atmosférica cauchú rosa color encia en que no se distingue la dentadura artificial á la natural y con seguridad puede el individuo hacer la masticacion.

Se aseguran dichas piezas como de costumbre. Pone y arregla dientes y dentaduras al alcance del pobre y del rico. Pasa á domicilio.

Calle de la Infanta núm. 7.

VINO y JARABE de DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Los Lacto-fosfatos de Cal convienen particularmente: á los Niños descoloridos; á los Raquíticos; á las Jóvenes que se desarrollan; á las Señoras delicadas; á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la Riqueza de la leche; en la Diarrea verde de los niños; á los Convalecientes; á los Ancianos debilitados; en las Enfermedades del pecho, para las Digestiones penosas; para la Inapetencia; en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas; en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos; para la Cicatrizacion de las llagas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE LOURDES



PURGANTES ANTI-BILIOSAS

DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.

Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito, Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

Subasta

El lunes 11 del actual, á las once de la mañana se venderán en pública subasta, por voz del pregonero público, en la Plaza de la Constitucion de esta Ciudad, las casas números 20 y 22 de la calle Portal de Mar, por separado, siempre que la postura acomode á su dueño. El pliego de condiciones y títulos de propiedad están de manifiesto en la notaría de D Francisco Andreu.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C., Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la Gonorrea; existe bajo dos formas:

1º Inyeccion de Mático, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los Flujos los mas tenaces.

2º Cápsulas de Mático cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.



A 27 de Abril próximo

comenzará en Hamburgo (Alemania) la extraccion del Gran Sorteo de Dinero, aprobado por el gobierno del Estado. El gobierno garantiza con toda la hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Esta extraccion durará hasta 18 de Mayo próximo—es decir 22 dias. En junto consta este sorteo aun de 26.749 premios y 70. 00 billetes; es por tanto considerabilísima la probabilidad de ganar, pues, aproximativamente saldrá premiado uno de cada 3 billetes. Todos estos premios son sorteados en estos 22 dias. El mayor premio, que en el caso mas feliz puede ganarse, importa

2.000,000 de Reales

Especialmente contiene este sorteo los siguientes premios:

1 pr. mayor de	1.250,000—	1.250,000
1 premio de	750,000—	750,000
1 »	500,000—	500,000
1 »	300,000—	300,000
1 »	250,000—	250,000
1 »	150,000—	150,000
4 »	125,000—	125,000
10 »	75,000—	750,000
20 »	50,000—	1.000,000
50 »	25,000—	1.250,000
100 »	15,000—	1.500,000
200 »	10,000—	2.000,000
500 »	5,000—	2.500,000
600 »	2,500—	1.500,000
800 »	1,500—	1.200,000
24,450 »	690—	16.870,500

El precio de los billetes, que es oficialmente fijado, importa para todos los 22 dias de la extraccion.

600 REALES

POR UN BILLETE ORIGINAL ENTERO

pero á fin de que segun lo permitan sus medios todos puedan participar en este sorteo, se expenden tambien medios billetes originales á 300 Reales y cuartas partes de billetes originales á 150 Reales. revestidos lo mismo que los billetes originales enteros del escudo de armas oficialmente empleado.—Remitimos estos billetes en su original tan pronto como recibimos el importe, que debe ser al mismo tiempo con el encargo, en letras sobre Madrid ó Barcelona, en libranzas del Giro Mútuo. en sellos de correo españoles, eventualmente tambien en billetes de banco españoles.—Inmediatamente despues de la extraccion todo participante recibirá la lista oficial de la misma, y tambien los premios obtenidos son desembolsados sin demora bajo control del gobierno y por nuestra mediacion. Se han establecido relaciones con mayores casas banqueras en todas las plazas de España para que puedan desembolsarse los premios tambien en el paradero de los premiados. Sirvase dirigir los encargos á

la casa expendedora principal

ISENTHAL Y C.^a

banqueros

HAMBURGO.

ALEMANIA.

Nota. La correspondencia con nuestros clientes en España llévase en castellano. Las cartas llegan á 80 horas de España á Hamburgo.

En la última grande extraccion de este Sorteo de Estado ganó un comerciante en B rja con el N.º 61,060 un premio de **500,000 Reales**, cuya gran cantidad le ha sido desembolsada inmediatamente por nosotros. En reconocimiento de ello nos autorizó el premiado á hacer uso en nuestros anuncios de esta feliz noticia.

Para Barcelona.

A últimos de la semana saldrá de este puerto la Balandra JUANITO. Admite cargo y pasajeros y lo despacha D. Jaime Marqués, Rampa de la Abundancia, almacen.

Piano para alquilar.

Hay uno en la calle de San Fernando número 3.